

Tuvo lugar en Valencia entre el 4 y el 6 de mayo

XXX Congreso de la SEEOP, un éxito científico y de participación

Las previsiones que existían para el XXX Congreso de la Sociedad Española de Estrabología y Oftalmología Pediátrica (SEEOP), celebrado en las excelentes instalaciones del Salón de Actos del Hospital Universitario y Politécnico La Fe, de Valencia, entre el 4 y el 6 de mayo, se cumplieron con creces. Los datos lo avalan: logró un gran éxito de participación, con un total de 380 asistentes, muchos de ellos jóvenes; y registró un alto nivel científico, con participación de ponentes de notable prestigio de toda España, además de conferenciantes de Reino Unido, Bélgica, Argentina, México y Estados Unidos. En la convocatoria se presentaron además un total de 41 comunicaciones libres y 55 comunicaciones en póster.

La Conferencia Inaugural corrió a cargo del Dr. Miguel Harto, presidente de la Sociedad Española de Oftalmología Pediátrica (SEOP), que, bajo el epígrafe «Las novedades en la Oftalmología Pediátrica que he vivido y las que me voy a perder», hizo un completo resumen de la

evolución de la especialidad, haciendo hincapié en los aspectos humanos asociados a la atención de la población pediátrica.

A continuación, el Dr. Honorio Barranco, al frente del Comité Local del Congreso, moderó una mesa redonda acerca del albinismo, donde presentó su propuesta de una unidad de referencia de albinismo en red. Contó con la participación del Dr. Lluís Montoliu, biólogo, genetista e investigador del CSIC y CIBERER-ISCIII, que abordó el tema desde el punto de vista de la investigación, presentando su proyecto de nuevos modelos murinos; el Dr. Mervin Thomas, de Leicester (Reino Unido), que habló sobre hipoplasia foveal en albinismo, presentando la clasificación de Leicester de los grados de esta que su grupo de investigación desarrolló en 2011; y la Dra. Mar González Manrique, con una charla acerca de nistagmo y albinismo.

La primera de las conferencias SEEOP estuvo a cargo de la Dra. Monique Cordonnier, jefa del Servicio de Oftalmología del Hospital Erasme, de Bruselas, acerca de la carga de la consanguinidad, presentando diversos casos neurooftalmológicos pediátricos. La jornada de este jueves 4 se cerró con el Vídeo-Simposio, donde se presentaron 9 vídeos de casos clínicos y técnicas quirúrgicas, dando lugar a un interesante debate acerca de la cirugía dinámica propuesta por la escuela mexicana, con la presencia del Dr. Luís Cárdenas como autor del último vídeo presentado.



Inauguración del XXX Congreso de la SEEOP.



Dr. Harto durante la Conferencia Inaugural.



Asamblea General.

SIMPOSIOS DE ESTRABISMO Y ESTRABO-VISIÓN

El viernes 5, tras una sesión de Comunicaciones Libres, se procedió a la presentación del Simposio de Estrabismo, en el que se llevó a cabo una actualización en conceptos clínico-quirúrgicos con una intención formativa y didáctica, encaminada tanto a estrabólogos como a oftalmólogos en formación. Se trataron temas variados, pero básicos, como: la endotropía congénita, con la participación del Dr. Fernando Prieto (fisiopatología y cirugía precoz), la Dra. Pilar Merino (toxina botulínica) y el Dr. Diego Torres (cirugía tardía); los estrabismos divergentes, por parte del Dr. Jesús Barrio (clasificaciones y cuestionarios de los estrabismos); los estrabismos incontinentes, con la participación del Dr. Juan Carlos Castiella (cirugía del hilo clásica), la Dra. Andrea Molinari (cirugías alternativas actuales de la faden) y la Dra. Alicia Galán (cuándo y cómo tratar un patrón alfabético); la patología de la convergencia, con la participación del Dr. Federico Vélez (insuficiencia de convergencia: cuando y como tratar quirúrgicamente) y la Dra. Pilar Gómez de Liaño (espasmos de acomodación/convergencia: causas y tratamiento); el manejo de las diplopías, con la participación de la Dra. Noemí Roselló (entender el significado del Lancaster) y el Dr. Honorio



Dra. Monique Cordonnier.



El Dr. Laria, conferenciante de Honor del XXX Congreso SEEOP, en un momento de su intervención.



Los asistentes a la Conferencia de Honor, le dedicaron una cariñosa ovación al Dr. Carlos Laria.



Mesa Redonda de los Ex-Presidentes.

Barranco (protocolo diagnóstico ante una diplopía); y la ambliopía, a cargo del Dr. Rafael Freiría (tratamiento de la ambliopía por anisometropía).

La Conferencia de Honor «Dr. Fernando Gómez de Liaño» corrió a cargo del Dr. Carlos Laria Ochaíta, vicepresidente de la SEEOP, con el título «Ambliopía: el principio de todo», e incluyó un repaso completo a las causas, diagnóstico y tratamiento de la ambliopía, deparando el momento más emotivo de todo el Congreso, con todo el auditorio en pie ovacionando al ponente.

La jornada del viernes todavía incluyó muy interesantes conferencias y mesas redondas. Así, la mesa redonda de Casos Clínicos, moderada por la Dra. Milagros Merchante, contó con la participación de los Doctores/as María Anguiano (tortícolis de origen vertical), Alfonso Castanera (exotropía y dosis-respuesta), Daniel P. Domínguez (estrabismo restrictivo y membrana amniótica), Alicia Galán (estrabismo restrictivo miópico) y Juan García de Oteyza (ambliopía profunda y estrabismo).

Ya por la tarde, la segunda conferencia SEEOP corrió a cargo del Dr. Daniel P. Domínguez, jefe de la Unidad de Oftalmología del Hospital de Agudos P. Piñero, de Buenos Aires; versó sobre «Aspectos clínico-quirúrgicos dinámicos en el estrabismo y su aplicación en la práctica». Fue seguida de la mesa de los ex-presidentes, coordinada por la Dra. Pilar Gómez de Liaño, y en la que tomaron parte los Dres/as. Juan Carlos Castiella Acha, Juan García de Oteyza, José M.^a Rodríguez Sánchez, Alfonso Castanera de Molina, Alicia Galán Terraza, Rosario Gómez de Liaño y José Visa Nasarre. En ella se expusieron los avances más novedosos que han tenido lugar desde la fundación de la SEEOP, hace ya más de 50 años.

La tarde del viernes se cerró con el simposio «Estrabo-Visión», un simposio dinámico orientado de nuevo a oftalmólogos jóvenes y médicos residentes, coordinado por la Dra. Ana Wert y el Dr. José María Rodríguez del Valle y en que se presentaron casos complejos por parte de adjuntos jóvenes (las Dras. Mireia López, Inés Sánchez y María Merino) y residentes (las Dras. Ana Moleiro y Julia Widmer y el Dr. Alejandro Fontelles), los cuales fueron discutidos por un panel de expertos que incluyó a los Doctores/as José Visa, Rosario Gómez de Liaño, José María Rodríguez Sánchez y Federico Vélez.



XXX Congreso
Sociedad Española
de Estrabología y
Oftalmología Pediátrica
4, 5, 6 Mayo 2023
Valencia

Dr. Daniel Domínguez (Argentina) durante su intervención como Conferenciante Invitado del XXX Congreso SEEOP.



INFORMACIÓN
OFTALMOLÓGICA

E-mail

informacionoftalmologica@pgmaonline.es

web

informacion-oftalmologica.com

EDITA

AUDIOVISUAL Y MARKETING, S.L.

E-mail: avpm@oftalmo.com

**REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN
PUBLICIDAD**

C/. Arcipreste de Hita, 14, 1.º Dcha.
28015 MADRID

Tels.: 91 544 58 79 • 91 544 80 35

Fax: 91 544 18 47

**REALIZACIÓN,
DISEÑO Y MAQUETACIÓN**

MAC LINE, S.L.

Tel.: 91 544 75 94

Depósito Legal: M-29528-1994

Ref. S.V. 94045 R

ISSN: 1134-8550

Quedan reservados todos los derechos. Se prohíbe la reproducción total o parcial de este periódico sin autorización expresa. La empresa editora no se hace responsable de las opiniones y afirmaciones de sus colaboradores.



El Dr. Federico Velez, durante la Mesa CLADE.

MESA «CLADE-REOP»

La jornada de clausura del sábado 6 incluyó dos nuevas conferencias SEEOP, a cargo del Dr. Daniel P. Domínguez («El músculo oblicuo superior») y de la Dra. Monique Cordonnier («El estrabismo y la sociedad: abordaje racional matizado del tratamiento del estrabismo»). Fueron seguidas de uno de los momentos más destacados del Congreso, la mesa «CLADE-REOP», con la presentación y discusión de casos complejos de estrabismos, moderada por el Dr. Federico Vélez y con la participación de los Doctores/as Fernando Prieto Díaz, Andrea Molinari, Luis Javier Cardenas y Jorge Pasquinelli.

En Congreso se cerró con la entrega de premios (ver recuadro adjunto), la clausura y la Asamblea de Socios. En la clausura, la Dra. Pilar Merino, presidenta de la SEEOP, destacó el gran éxito científico y de participación de este XXX Congreso de la Sociedad. Invitó asimismo a todos los asistentes a la XXXI edición, que se celebrará en Sevilla los días 25 y 26 de abril de 2024.



La noche del viernes tuvo lugar el EstraboRock, con la actuación del grupo The Tweeters, liderado por el Dr. Honorio Barranco.



La Dra. Merino, Presidenta de la SEEOP, le hace entrega al Dr. Honorio Barranco, Presidente del Comité Local del Congreso, del Diploma en agradecimiento a su labor en la organización del XXX Congreso SEEOP.

PREMIOS DE ESTE XXX CONGRESO

- **Mejor Comunicación Libre:** «*Biomecánica corneal en niños tratados con atropina 0,01%: resultados preliminares*», del que son autores los Dres. Ricardo Vega, Olga Seijas, Julio Yangüela y Esther Cerdán
- **Mejor Comunicación en Panel:** «*¿Es útil el marcado de la fovea mediante OCT para el estudio de la torsión ocular?*», del que son autores los Dres. María Alarcón Tomás, Blanca Eslava, Mariluz Puertas Ruiz-Falcó y Martim Azevedo
- **Mejor Vídeo:** «*Manejo de la parálisis bilateral asimétrica del oblicuo superior*», del que son autores los Dres. Diana Pérez, León Remón, Patricia Ramiro y Víctor Aguado.



Premio a la mejor Comunicación Libre.



Premio a la mejor Comunicación en Panel.



Premio al mejor vídeo.